

Sind nicht die Fragen: Darf ein Christ Beamter sein? Darf ein Christ Soldat sein? in den ersten Jahrhunderten von der alten Kirche verneinend beantwortet worden wegen der damit verbundenen – im Vergleich zu heut wohl lächerlich geringen – Teilnahme am Kaiser-, bzw. Staatskult?

Dies alles sind wirkliche Fragen. Und ich wüßte schon sehr gern, was man am St. Albanring<sup>1</sup> darüber denkt. Ich gehe unvergleichlich viel schwerer u. gedrückter dies Jahr nach Deutschl. zurück als im vorigen Jahr. Wir stehen so stark unter dem Eindruck, daß etwas gelähmt ist in der Kirche. Und manchmal packt einen eine heiße Angst um – nicht die äußere, aber um die innere Existenz der Kirche u. unser aller.

---

<sup>1</sup> Wohnung von Karl Barth.